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在央视国防军事频道近日播
出的《老兵你好》栏目“兵心耀之
江，奋进共富路”二十大系列特别
节目中，史正军作为唯一来自宁波
的“兵支书”接受采访。

他用质朴的语言讲述了自己
作为一名曾经的“兵支书”，带领村
民奔向共同富裕、建设美丽乡村的
故事。

史正军曾是慈溪市宗汉街道
史家村党总支书记，获得过“浙江
省最美退役军人”“浙江省模范退
役军人”等荣誉。

2016年，他组织成立全省首
个村级“军人之家”，两年后升格为
村级“退役军人服务站”，并于
2019 年被评为宁波唯一的村级

“全国退役军人工作模范单位”，他
本人作为代表到北京参加全国退
役军人工作会议。

从村党总支书记岗位退休后，
史正军发挥“退而不休”的精神，继
续担任史家村退役军人服务站站
长，同时创建宗汉街道退役军人服
务站“史班长工作室”，开展老兵宣
讲、关心慰问等活动，继续奋战在
退役军人服务保障第一线。

史正军与史家村退役军人服
务站的故事，是慈溪市退役军人事
务工作的缩影。

近年来，慈溪市退役军人事务
部门将新时代“枫桥经验”融入退
役军人事务领域，以创建“枫桥式”
和“示范型”退役军人服务站为契
机，以推行“轮值站长”制度、选树

“最美退役军人”、培育“兵支书”
“兵委员”等为抓手，努力构建退役
军人自我管理、自我服务和自我激
励等治理体系，擦亮慈溪崇军拥军
的特色服务品牌。

目前，慈溪市共有村（社区）
“兵支书”78人、“兵委员”277人，
成为基层担当作为的“领头雁”、共
同富裕的“带头人”。

“慈溪市已连续4年开展‘最
美退役军人’选树活动，选树各类
退役军人典型60余人，在社会各
界引起强烈反响。”慈溪市退役军
人事务局相关部门负责人表示。

记者 石承承 通讯员 潘立冬

记者昨天从宁波市综合行政
执法局了解到，青林湾公园等38
个创建区域被命名为第四批宁波
市“席地而坐”城市客厅示范区
域。至此，我市已有105个“席地
而坐”城市客厅示范区域，超额完
成三年工作目标。

自2020年起，我市启动“席地
而坐”城市客厅示范区域创建工
作，计划三年达到100个示范区
域。创建期间，各创建单位对照
创建标准，加大机械作业装备投
入，改进养护模式，充分发挥示范
带动作用，实现公共区域无死角、
地面路面无积尘、城市家具无污
渍、水体清澈无垃圾、道路保洁见
本色、绿化绿地见景致，为公众提
供“客厅级”城市公共环境，使公
共空间如家般整洁舒适，让市民
坐拥“城市客厅”之美、感受“环卫
匠心”之美、体验“舒适细节”之
美、得享“共建共治”之美。

宁波市市容环境卫生指导中
心副主任刘勇权表示，接下来管
理部门将做好“席地而坐”示范区
域常态化管理机制，继续严格按
照《考核评价标准》进行考核，对
已命名的示范区域，各单位要按
照要求落实动态考评、长效管
理。将检查中发现的问题及时反

馈作业单位，督促高标准常态化
落实创建举措，实现地面、立面、
园林绿化小品、各类城市家具等
区域洁净如洗，确保新创建工作
质量。同时总结经验，将创建过
程中好的做法应用到我市打造

“最干净城市”的工作中。
记者 边城雨 通讯员 何开艳

跨境电商产业园是浙江跨境
电商生态圈的重要组成部分。近
日，浙江省商务厅组织认定了39
个2022-2024年度省级跨境电子
商务产业园，旨在进一步引导跨
境电商产业园规模化、集聚化、规
范化、品质化发展。

我市共有11家园区在这批省
级跨境电商产业园中榜上有名，
上榜数量与杭州并列第一。杭
州、宁波两地的合计上榜数量（22
家）超过全省的“半壁江山”，从侧
面反映杭甬两地在浙江跨境电商

版图中举足轻重的地位。
宁波上榜的 11家园区分别

是：鄞州跨境电商集聚区、象山县
电子商务创业园、萌恒数字经济
产业园、北仑跨境电商园区、易芽
跨境（宁波）产业园、前湾驿淘互
联网产业园、荣安跨境电商产业
园、赛尔跨境电子商务产业园、鄞
州区大学生（青年）电商园区、容
创电子商务产业园、雷度北创跨
境电商产业园。

记者注意到，这些上榜的园
区，有不少在宁波外贸龙头企业

的牵头下发展壮大。如北仑跨境
电商园区由美博进出口运营管
理，而宁波萌恒、赛尔集团等知名
外贸“大咖”也加入到设立园区的
队伍中。

鄞州南部商务区凭借良好的
创新创业氛围，成为宁波跨境电
商园区最为集中的区域之一。这
次上榜的易芽跨境（宁波）产业
园、鄞州区大学生（青年）电商园
区、容创电子商务产业园均分布
于此，为楼宇经济增砖添瓦。

记者 严瑾

我们始终尊重、关爱、造福台
湾同胞，继续致力于促进两岸经济
文化交流合作。

——摘自党的二十大报告

在甬台胞一直很关注党的二
十大，宁波市台协副会长、宁波升
鸿机械设备有限公司总经理郑豪
中告诉记者，他和家人全程收看
了开幕会，当听到习总书记讲到

“我们始终尊重、关爱、造福台湾
同胞，继续致力于促进两岸经济
文化交流合作……”时，内心的激
动难以言表。

郑豪中从小在台湾长大，直
到27岁时才离开台湾到大陆工
作。在这20年里，他充分见证了
祖国日新月异的发展。“以我家工
厂为例，20年前生产线员工月收

入在400元-500元。现在呢，将
近6000元一个月，薪水比当初增
长了10倍之多。”更不要说鄞州城
区的变化，从小城模样一跃成为
如今国际范儿十足的都市。

20年间，郑豪中在宁波的公
司也茁壮成长。“还好我跟上了转
型升级的春风，虽然经历阵痛，但
还是果断地听从了政府的引导，
从传统夕阳产业转型到目前的环
保机械类产业，才使公司发展越
来越好。”如今，郑豪中的公司不
仅在国内站稳了脚跟，还远拓到
欧洲、东南亚、东北亚等地。尽管
在多地有了分支产业，他还是选
择把宁波作为市场战略总部。

郑豪中说：“最初我家长辈刚
过来创业时，当地政府单位、台办
领导对我们就非常照顾，从公司

经营、生活需要都关怀备至，小到
公司员工医疗保险、子女读书，大
到因为城市发展需要公司拆迁等
事情。”

这些年，郑豪中也一直致力
于增进两岸经济文化交流，经常
现身说法，与初来宁波创业就业、
学习生活的台湾青年分享自己经
验体会。郑豪中说，他非常鼓励、
欢迎正在祖国大陆求学的台湾青
年，多多走入宁波，深入宁波，“随
着共同富裕示范区建设的推动，
你会看见相当有文化底蕴并且有
国际视野的宁波；如果能走进企
业交流实习，你会看见一个经济
功底扎实并且仍在不断守正创新
的宁波……中华民族的伟大复
兴，我们每一个中国人都应贡献
力量！” 记者 滕华

■“二十大报告·我印象最深的一句话”■“二十大报告·我印象最深的一句话”

宁波市台协副会长、宁波升鸿机械设备有限公司总经理郑豪中：

欢迎台湾青年多来宁波走走看看

全市唯一！
这位“兵支书”上央视啦

史正军在节目中讲述自己担
任“兵支书”时带领村民建设美丽
乡村的故事。 视频截图

3年创建105个“席地而坐”示范区域
超额完成工作目标

我省新认定一批省级跨境电商产业园

宁波11家园区上榜

镇海市民广场。通讯员供图


